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Перед открывающейся се-

годня конференцией студен-

ческих обществ университета

стоит важная и большая за-

дача —обобщить опыт работы
студенческих обществ фа-
культетов и определить на-

правление и методы их пред-

стоящей деятельности, а так-

же принять устав СНО.

Важнейшим недостатком

работы СНО была слабая
активность значительной ча-

сти кружковцев. Мног,ие сту-

денты, состоя в кружках, не

проявляют своего, особого
интереса к той или иной про-

блеме или кругу вопросов

своей науки, а стремятся

только послушать других то-

варищей.

Каждый научный кружок

должен состоять из студен-

тов, проявляющих глубокий
интерес к своей науке, систе-

матически работающих над

выбранной темой, успешно

овладевающих самостоятель-

ной научно - исследователь-

ской работой.

Изучение богатого науч-

ного наследства классиков

науки является одним из

наиболее важных и интересных

путей деятельности СНО. За-
седания научных кружков надо

сделать   живыми,   внести    в

Сейчас в университете рас-

ширяется индивидуальное

шефство профессоров и пре-

подавателей над лучшими

студентами-отличниками. Это
мероприятие должно найти
самое широкое распростра-

нение.

Научные кружки, в особен-
ности кружковцы-активисты

должны тесно связаться с

кафедрами и научно-исследо-

вательскими институтами, и

работать над тематическими

заданиями последних.

Для многих кружков тре-

буется Организация плано-

мерной экспериментальной и

экскурсионной работы. Усло-
вия для этого должны быть
созданы дирекцией и всей
университетской обществен-
ностью.

СНО университета требуют
к себе большого внимания и

деятельной помощи со сто-

роны кафедр, партийно-ком-
сомольской и профессио-
нальной организаций.

Мы должны добиться такой

ОРГАНИЗОВАТЬ СТУДЕНЧЕСКИЕ ЛАБОРАТОРИИ

кружков и обществ, чтооы

они, воспитывая у кружков-

цев интерес к науке, готови-

ли людей, которые должны

стать основным источником

для комплектования аспиран-

туры — будущих ученых, ис-

них больше дискуссионного и [следователей, эксперимента-

нового материала,                     'торов.

Порядок дня конференции
На конференции СКО будут обсуждены следующие

вопросы:

1.  Доклад сотрудника академика И. П. Павлова— П. К. Денисова на тему:
„Экспериментальные данные по изучению высшей нервной деятельности

шимпанзе".

2.  Принятие устава студенческих научных обществ   университета.

3.  Выборы Бюро общества.

К б5°летню Парижской Коммуны

Полезность студенческих на

учных кружков никогда не ка-

залась и не могла казаться со-

мнительной. И преподаватели

и студенты неустанно продол-

жают это повторять из года в

год, и, казалось, научные кружки

должны были бы процветать. В

настоящее время, время широ-

кого распространения стаханов-

ского движения, научные кружки

могли бы быть особенно полез-

ны, сильно повышая квалифика-

цию студента и помогая органи-

зации его труда.

Однако вряд-ли кто-нибудь на

физическом факультете сможет

утверждать, что интенсивность

и продуктивность работы науч-

ных кружков на физфаке удо-

влетворительна.

Условия хорошей работы для

кружков, как мне кажется, в

первую очередь, следующие:

1.  Наличие активного .к ним

интереса  со стороны студентов.

2.   Наличие доступной и пол-

ноценной консультации со сто-

роны профессорско-преподава-
тельского состава.

3.  Наличие достаточного ко-

личества свободного времени у

студентов.

Любовь и активны

к избранно!': специально

сомненно, в подавляющем боль-

шинстве студентов налицо. Об

этом свидетельствуют многочи-

сленные запросы, делаемые сту-

дентами, часто далеко выходя-

щие за пределы официального
курса.

Консультация   и   руководство

со стороны профессорско-препо-
давательского состава лучше

всего могут быть оценены са-

мими студентами. Если в этом

направлении имеются недостат-

ки, препятствующие развитию

деятельности научных кружков,

их надо, конечно, устранить.

Вопрос о значении и роли ру-

ководства со стороны профессор-

ско-преподавательского состава

всегда был несколько спорным.

Точка зрения распределялась

между двумя крайними, С одной

стороны, все руководство вплоть

до деталей организации возла-

гается на руководителя-профес-
сора или преподавателя, с дру-

гой — руководителям отводится

лишь пассивная роль давать от-

веты на вопросы, если они ста-

вятся.

Вряд ли первая точка зрения

в ее крайней форме может счи-

таться правильной. Научный

кружок превратится при этом в,

факультативный предмет препо-

давания. Возможно, что неуме-

нье найти удачную форму для

работы руководителя в кружках

является одной из причин их

вялой деятельности.

Вторую из п

мерной нагрузке." студентов. Но
вряд ли это справедливо г в на-

стоящий момент. Выше было

указано, что любознательных и

активно интересующихся своей

специальностью студентов (т. е.

выходящих за пределы офици-

ального плана) имеется доста-

точно.

Наиболее вероятным залоге-

успешной работы научных круж

ков представляется организаци:

лабораторий, в которых студен

там, начиная со 2 и 3 курса,

была бы предоставлена возмож

нось работы, выходящей за пре

делы официальной работы п~

программе — минимум. Таког
рода „студенческие" лаборато
рии могли бы вести и научно

исследовательскую и всякого ро

да другую работу; доступ к этой

работе, надзор за ней, руковод-

ство ею должны были бы разре

шаться в той или иной, но

всяком случае индивидуально"

форме. Самое главное мне пред-

ставляется в том, что лабора-

тории сблизили бы студентов с

их руководителями. Лаборатор-
ные занятия, ведущиеся в на-

стоящий момент по официаль-
ному плану, для постоянного

сближения, серьезного взаим-

ного знакомства профессорско-
преподавательского состава и

студенчества — явно недоста-

точны.

Совместная работа в студен-

ческой лаборатории со студен-

тами была бы   основанием   для

ічин  в недавние  живей активное

кретную базу для повышения

общей квалификации новых кад-

ров и для лучшей организации

постановки учебного дела. Таким

образом была бы оказана и су-

щественная помощь стаханов-

скому движению.

Проф. Фредерике.

АНТИЧНЫМ  КРУЖОК
ИСТОРИКОВ
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Блиндированные митральезы коммунаров

(СОЮЗФОТО)

Античный кружок был орга-

низован на истфаке в ноябре
1935 г. по инициативе зав. ка-

федрой истории Древнего мира

— проф. С. И. Ковалева и рабо-

тает под его непосредственным

руководством.

Кружок преследует две основ-

ные, друг с другом связанные

цели: во-первых, приобретение

студентами элементарных навы-

ков самостоятельной научной

работы; во-вторых, расширение

кругозора студентов в области

культурно-идеологической исто-

рии античности.

Кружок вводит студентов в

круг наиболее ярких и важных

явлений культуры и идеологии

античного мира, мало или вовсе

не затрагиваемых лекционным

и семинарским курсами.

Работа кружка строится из

докладов виднейших специали-

стов-античников и самостоятель-

ных докладов студентов, членов

кружка.

До настоящего времени на

кружке были прочитаны следую-

щие доклады:

Проф. Ковалев С. И. — „Как

должен работать студент-антич-

ник".

Проф. Ковалев С. И. — „Ан-

тичное культурное наследство*.

Проф. Толстой И. И. — „Из

истории античной литературы"
(Эврипид).

Проф. Лурье С. Я.-— „Полити-
ческая комедия Аристофана".

Акад. Струве В. В.— „Энгельс

и античное общество".
Проф. Крюгер О. О. — „Что та-

кое папирология и эпиграфика".

Студент 2-го курса Тубян-
ский— „Восстание Спартака".

Подготовлены и будут прочи-

таны в марте студенческие до-

клады:

Идея рока и судьбы в антич-

ной драме и комедии (Эсхил,
Софокл, Эврипид).

Мировоззрение Феогнида Ме-
гарского  и его поэзия.

Итальянский гуманизм и ан-

тичность.

Лукреций Кар, римский мате-

риалист и безбожник.
В отношении студенческих

докладов принят порядок обяза-

тельного предварительного пред-

ставления тезисов докладов и

минимума рекомендуемой лите-

ратуры.

Необходимо, однако, отметить

некоторую Пассивность членов

кружка. Объясняется это отча-

сти тем, что еще не разверну-

лись студенческие доклады.

И. Амусин.

СЕМИНАР
ПО ИСТОРИИ РАННЕГО

ХРИСТИАНСТВА
Семинар по истории ранне-

го христианства имеет целью

ознакомить студентов с от-

делом истории, которому в

обычном курсе отводится

очень малое время. Отдел

истории раннего христианства

как бы заканчивает собой ис-

торию античного мира и под-

готовляет слушателя к более

глубокому восприятию исто-

рии средневековья, в кото-

ром вопросы религии играли

первостепенную роль.

Ставя своей задачей научить

студентов работать с исто-

рическими источниками и на-

учными исследованиями по

отдельным вопросам, семинар

комбинирует свою работу:

ряд докладов студентов че-

редуется с лекциями руково-

дителя семинара-доцента Л. Л.
Ракова.

Семинар расчитан на сту-

дентов II курса и охватывает

10— 15 человек.

Староста семинара

И. Леончуков'й.



Кандидат географических наук

КОМСОМОЛЕЦ МИЛЕЙКОВСКИЙ

ПРАЗДНИК НАУКИ
3 марта происходила защи-

а кандидатской диссертации

олодым, 25-летним аспиран-
ом   по  кафедре   экономиче-

кой географии —А. Г. Милей-
овским.  Им была   представ-

ена     в     квалификационную
•омиссию   работа   на   тему:

Экономико - географическое
писание Австралии".
По отзывам оппонентов, это;

очинение представляет собой
олидноѳ   научное  нсслѳдова-

ие,    свидетельствующее    о

быстром и. глубоком  органи-

ческом  росте   т.   Милейков-
ского как ученого.   В основе

работы лежит использованная

им    большая   австралийская,
американская    и   английская
литература по экономической
географии   Австралии.     При
этом, однако, тов. Милейков-
ский   не   поддался   влиянию

буржуазных     эконом-геогра-

фов   и,   заимствовав    у   них

факты,   сумел   построить   на

них свою концепцию,   прони-
занную сверху донизу маркси-
стско-ленинской методологией.
Страстная полемика, которую

ведет против   этих  буржуаз-
эконом-географов   т.  Милей-
ковский,   разоблачая,   напр.,

неосновательность выведения

народно-хозяйственной    спе-

циализации Австралии из осо-

бенностей    физико-географи-

ческой среды в этой стране,

является образцом применения

марксистско-ленинского мето-

дологического оружия против

псевдо-науки, создаваемой
классовыми врагами.

На диспуте А. Г. Милейков-
ский показал себя выдержан-

ным и находчивым полеми-

стом и умело парировал вы-

выдвигавшиеся против от-

дельных положений его рабо-
ты оппонентами замечания.

Для кафедры экономиче-

ской географии защита дис-

сертации т. Милейковского
явилась подлинным праздни-

ком А. Г. выпестован кафед-
рой, в течение 3 лет работал
на ней в качестве аспиранта,

а потом и преподавателя,

причем быстро завоевал себе
репутацию хорошего педагога,

обладающего   к тому же   не-

дюжинно*  для  его   возраста

эрудицией.

Тов. Милейковский— пре-

восходный общественник и

вообще очень отзывчивый
юноша, дружно любимый и

преподавателями и студента-

ми. В лице т. Милейковского
кафедра видит одного из
лучших представителей но-

вого поколения молодых уче-

ных, являющихся воплоще-

нием тех начал, которые за-

вещал нам в своей предсмерт-

ной статье покойный вели-

кий ученый И. П. Павлов в

качестве правил поведения,

ведущих кратчайшим путем

к святой заветной цели усвое-

ния подлинной учености:

настойчивости, скромности,

страстности в научной работе.

Проф. В. Штейн

УМЕЛЫЙ ПРОПАГАНДИСТ
3 кашс\м кружке политуче-

бой руководит т. Милейков-
ский А. Г. Кружок начал за-

ниматься с 16 нобря текуще-

го учебного года. В течение

всего этого времени не было
случая опозданий на занятия

сО стороны т. Милейковского.
Не было случая, когда бы
А. Г. не был хорошо подго-

товлен к занятиям.

Мы очень довольны своим

руководителем и тем методом,

по которому он ведет заня-

тия.

В результате хорошо по-

ставленной работы в кружке

у нас нет сейчас пассивных

слушателей.
За весь период политуче-

бы у нас в кружке не было
ни одного срыва занятий, ни"

одного отказа от ответа и ни

одного прогула. Не даром го-

ворят, что „каков руководи-

тель, таковы и слушатели".
Овчинникова.

С комсомольской теоретической конференции

ПЕРВЫЙ   ОПЫТ
Готовясь к X с'езду, ком-

сомольская организация уни-

верситета провела теоре-

тическую конференцию по

произведению В. И. Ленина:
„Две тактики социал-демо-

кратии в демократической ре-

волюции".
Сразу же после каникул

начали готовиться к конфе-
ренции. Хорошо готовились

на историческом факультете.
Все 40 комсомольцев — исто-

риков, которые должны были
принять участие в конферен-
ции, прошли специально ор-

ганизованные для них кон-

сультации под руководством

заместителя декана т. Горы-
нина. В процессе консульта-

ций были выдвинуты новые

вопросы для обсуждения на

конференции.
Неплохо прошла подготов-

ка на V курсе ГПГ. Для того,

чтобы лучше усвоить мате-

риал, участники конференции,
помимо консультации, прове-

ли экскурсию в Музей револю-

ции.

Не чувствовалось доста-

точной ответственности за

проработку материала на фа-
культете матмех. Виноват в

этом больше всего сам актив,

который предоставил все де-

ло новому комсоргу Акопяну,
еще не освоившемуся со свои-

ми обязанностями. Предо-
ставлены были самотеку и

некоторые курсы факульте-
тов.

Порядок работы конферен-
ции: 2 доклада и затем пре-

ния. Первый доклад на тему

— „Ленинский стратегический
план перерастание буржуазно-
демократической революции

в пролетарскую" ■—■ готовил

комсорг исторического фа-
культета Шахов.   Второй  до-

клад— „Стратегия и тактика

большевиков в революции" —

сделал аспирант биологи-
ческого института — Шах-
лѳвич.

В первый день на конфе-
ренции присутствовали почти

все 320 участников.

Некоторое разочарование

вызвали доклады. Обширно
охваченный материал был не-
умело, бледно предподнесен

слушателям. Например, у
Шахова трудно было уловить

основную мысль доклада за
сплошным цитированием ши-

роко охваченного им мате-

риала.
Живее прошли прения, чув-

ствовалась серьезная, глубо-
кая проработка материала.

Какой можно сделать вы-
вод в итоге работы конфе-
ренции? Прежде всего то, что
проведение теоретической
конференции очень полезно и
необходимо. Но, одновремен-

но с этим, необходимо отме-
тить и то, что не нужно боль-
ше проводить теоретические

конференции общеуниверситет-
ского масштаба. Первый опыт
массовой конференции пока-

зал, что часовые доклады,

обилие выступающих в пре-

ниях — утомляют. Кроме
того, 'конференция получи-

лась очень растянутой, —рас-

считана была на один день,

продолжалась —два.

Теоретические конференции
нужно систематически про-

ѣодить факультетскими орга-

низациями. Это даст возмож-

ность полнее охватить орга-

низацию факультета, при-

учит комсомольцев система-

тически, глубоко прорабаты-
вать произведения классиков

марксизма.

Левитина

Не забудьте учесть недостатки

Абрам Герасимович Милейковский.

ТАЛАНТЛИВЫЙ ПРЕПОДАВАТЕЛЬ
А. Г. Милейковский в про-

шлом и текущем году вел

у нас курс экономической гео-

графии капиталистич. стран.

Несмотря на ограниченное

количество часов, которые

были отведены для такого ог-

ромного курса, А. Г. Милей-
ковский сумел, не снижая

уровня преподавания, дать

студентам все основные во-

просы по каждой стране.

Причем в курсе были чрез-

вычайно умело увязаны гео-

графия, экономика и полити-

ка. Другим достоинством кур-

са явилась его насыщенность

2 „Ленинградский Университет"

марксистско-ленинским анали-

зом.

В своих лекциях и на своих

семинарах он всегда старался

осветить и освещал целый
ряд проблем, о которых сту-

дент не мог прочитать ни в

обязательной, ни е дополни-

тельной, ни в доступной ли-

тературе. Сами лекции ха-

рактеризовались большой на-

сыщенностью материала и чи-

тались живо и увлекательно.

Необходимо отметить еще

одно качество А. Г. Милей-
ковского, которое является

чрезвычайно ценным и важ-

ным для педагога —это нали-

чие крепкой связи  со студен-

тами, знание каждого, чуткое

отношение, уменье помочь

во время.

Сейчас многих в университе-

те волнует вопрос: как лучше

вести занятия со студентами.

Этот вопрос может быть ре-

шен только общими усилиями

всего профессорско-препода-
вательского состава универ-

ситета, путем учета опыта

работы каждого отдельного

преподавателя. И в этом от-

ношении опыт молодого, но

умелого преподавателя А. Г.
Милейковского может сыграть

не последнюю роль.

Группа IV курса

эконом-географов

Теоретическая конферен-
ция комсомола, проведенная

комитетом ВЛКСМ, дала мно-

гое для повышения полити-

ческого уровня комсомольцев

и в особенности актива.

Практикуя проведение та-

ких конференций и в буду-
щем, необходимо обратить
внимание на следующие не-

дочеты в подготовительной
работе:

Не все факультетские и

курсовые комсоорганизации

серьезно занимались подгото-

вительной работой.

С самого начала была взя-

та неверная установка. Выде-

лены участники конференции

(около 320 чел.) и выделены

те, кто должен выступать

(40 чел.). В результате, боль-
шинство комсомольцев, зная,

что есть уже намеченные к

выступлениям, не готовилось

или если и готовилось, то

все же недостаточно. По
курсам не были организованы

консультации, общую же кон-

сультацию многие не смогли

посещать.

И, наконец, сам комитет

мало занимался проверкой

работы по подготовке к те-

оретической конференции на

факультетах и на курсах.

Аридов

ПЕЧАЛЬНЫЙ ИТОГ
6-го марта в Кавголове были

проведены междувузовские соре-

внования по горно-лыжному

спорту. Эти соревнования ЛГУ
проиграл как и все остальные

в этом сезоне.

Бюро физкультуры весь сезон

считало, что основа лыжного

спорта лежит в „плоскоходах",
а на горно-лыжников не обра-
щало никакого внимания. Для

секции должен был быть закуп-

лен спорт-инвентарь, но... до

горняков он так и не дошел, —

председатель бюро т. Щеголев
ограничился одними обещания-
ми.    В    итоге,    из-за   неподго-

товленности одного из участ-

ников и неявки остальных (вме-

сто 6 чел. на старт явилось 3),

соревнования были проиграны.

При этом следует отметить, что

никто из руководителей не счел

нужным даже явиться на соре-

внования.

Тоже, что и на этих, было на

всех соревнованиях сезона: от-

личные результаты отдельных

лыжников и . . . проигрыш всей

команды в целом — результаты,

отрицательно характеризующие

работу бюро физкультурни-
ков ЛГУ.

Олнгер, Чашников.



Партийная жизнь на факультетах
ПАРТУЧЕБА

НА МАТМЕХЕ
На матмехе имеется 4 пар-

тийных кружка; один кружок

повышенного типа, два кружка

средних и один кружок пони-

женного типа; При комплекто-

вании кружков в основу был
положен принцип создания круж-

ков однородных, что безуслов-
но целиком и полностью себя
оправдывает, так как более
сильные товарищи работают по

их силам, а более слабые това-

рищи имеют полную инициати-

ву, не чувствуя никакого стес-

нения. Все 4 кружка проходят

историю ВКП(б), начиная с

1917 г., так история ВКП(б)
дооктябрьского периода прохо-

дилась в предыдущие годы.

В работе партсети за этот

год, безусловно, имеются дости-

жения. Как уже указано выше,

партсеть хорошо укомплектова-

на, подобран хороший состав

руководов. Руководы Комаров,
Кухарский и Михневич хорошо

готовятся и проводят занятия.

Что же касается группы Гусе-
вой, то одно занятие не состоя-

лось по ее вине, был назна-

чен другой день, слушатели

нришли, а она опять не яви-

лась. Посещаемость кружков хо-

рошая, но к сожалению, имеют-

ся отдельные члены и кандида-

ты партии, еще не осознавшие

всего значения марксистко-ле-

нинского воспитания. Так, член

партии Хоамский за весь 1935—

36 учебл-. год_ посетил только

2 — 3 занятия, а все остальные

| занятия не посещал по неува-

жительным причинам. И после

сделанного ему серьезного пре-

дупреждения на партсобрании
•факультета 26 февраля 1936 г.,

на занятии 4 марта, на вопрос

представителя Горкома партии

о пораженчестве, Холмский
отказался отвечать. Холмский
не имеет никакой партийной

обязанности и, будучи студен-

том V курса, казалось бы, дол-

жен был бы в партийной учебе
занимать ведущую роль, на са-

мом же деле он партучебу иг-

норирует. Кроме того, т. Холм-
ский с каждого занятия по ле-

нинизму уходит со второго часа.

Другой пример: кандидат Ры-
бников, который просто пренеб-
регает изучением истории

ВКП(б), систематически опаз-

дывает на занятия партсети, к

занятиям не готовится.

Имеет еще место формальное
отношение к занятиям (работа-
ют не активно, ждут когда вы-

зовут —Литвиненко,   Слейииков).

Касаясь работы парторгани-

зации в борьбе за партучебу,
следует отметить хорошее руко-

водство со стороны партгрупп-

орга т. Ярвисало. Она после

каждого занятия партсети узна-

ет— как коммунисты ее группы

занимаются, слушает их самоот-

четы. Тов, Ярвисало, как парт-

орг, обслуживает 6 академиче-

ских групп и с работой спра-

вляется хорошо, несмотря на то,

что работает парторгом не так

кавно. Ее академическая успе-

ваемость также хорошая.

Парторг матмеха

Сергеев.

Биологический факультет
Партийно-воспитательная

работа
Одной из лучших партгрупп

факультета является партгруппа

гистологов (парторг Семенова,
гистолог V курса). Тов. Семе-
нова индивидуальным подходом

к каждому сумела заинтересо-

вать товарищей и втянуть их в

активную работу. Так, напри-

мер, т. Барышева, член ВКП(б),
очень тяготилась тем, что отор-

валась от партийной работы
из-за болезни. Теперь, благода-
ря индивидуальному подходу к

ней, она снова вернулась к пар-

тийной работе, хорошо выпол-

няя отдельные поручения. Тов.
Барышева очень довольна, что

может участвовать в партийной
жизни  факультета.

По собственной инициативе

партгруппа углубленно изучает

устав и программу ВКП(б) и кон-

ституцию СССР. Результатом та-

кой работы является то, что

коммунисты-гистологи и в по-

литической учебе на лучшем

счету  на факультете.

Примером плохой партгруппы

является партгруппа биохими-
ков (парторг Цветков—биохимик
V курса). Тов. Цветков мало

уделяет внимания своей парт-

группе и отдельным коммуни-

стам, результатом чего является

расхлябанность в работе. На-
пример, кандидат т. Мнхайлык,
биохимик V курса, 2 месяца не

платила членских взносов и не

посетила двух партсобраний, а
т. Цветков даже не интересует-

ся причинами и не поговорил еще

с т. Михайлык. Тов. Цветкову
надо взяться за работу как сле-

дует.

Работа членов партии в ком-

сомоле

В целом по факультету члены

ВКП(б) стали больше участво-

вать в жизни комсомольской
организации, чем раньше. На-

пример, тов. Забродина, парт-

группорг II курса зоологов, по-

сещает все комсомольские соб-
рания, уделяет время для инди-

видуальной беседы с комсомоль-

цами, пользуется авторитетом.

Но есть и такие, как Шилова,
зоолог II курса, руковод комсо-

мольского куржка, которая за

последнее время не была ни

на одном комсомольском собра-
нии. А жаль. Посещая собра-
ния, т. Милова увидела бы, что

"ее комсомольцы слабо разбира-
ются в политических вопросах,

чувство классовой бдительности
в них развито еще недостаточ-

но. И в этом большая вина т.

Миловой, которая мало работает
со своими  комсомольцами.

Математико-механический факультет
Результаты проверки

В  результате проверки   парт-

документов     резко    повысилась

Работа с комсомольцами и

беспартийными.

.Обращено,- большое. ..внимание

Фото В. КУВАЛДИНА.

Старшая команда гимнастов ЛГУ

На снимке (справа налево): Овчинников, Сергеев,

Яковлев, Бугорков, Кизевальтер, Рыбаков.

ДИПЛОМНИКИ БЕЗ РУКОВОДСТВА

"активность членов и кандидатов  на втягивание   в активную   ра-

ВКП(б). Улучшилась посещае

мость партсобраний. Поручаемые

задания выполняются охотно и

добросовестно. Оплата членских

взносов строго своевременна.

В результате проверки ряд

товарищей выдвинут на ответ-

ственную работу, например: Са-

дов—парторг НИИМ, Базель—

парторг первых трех курсов (сам
занимается на, 4,7, премирован),
Яковлев— парторг группы мате-

матиков 5-го курса, Рылешникѳв

—парторг геодезистов V курса,

Глинский — руководит профполит-
сетью факультета, Фоменко,
канд. ВКП(б)—редактор факуль-
тетской газеты; Акопян, —канд.

ВКП(б) — секретарь ячейки
ВЛКСМ ф-та.

Все товарищи хорошо справля-

ются с порученной им работой.

Работа с кандидатами.

Закончившийся проверкой

кандидатов ВКП(б) исключено

2 человека, один остался не-

проверенным.

Все 20 кандидатов загружены
партийной работой. 4 кандидата

работают пропагандистами ком-

политсети; 5 кандидатов выде-

леныл на курсы по подготовке

руководов; 2 кандидата прикре-

плены к парткабинету; 1 рабо-
тает редактором факультетской
газеты; 1 исполняет обязанности
секретаря ячейки ВЛКСМ фа-
культета; остальные кандидаты

работают беседчиками. Прово-
дятся систематические беседы
парторга с кандидатами, как ин-

дивидуальные, так и групповые.

После проверки партдокументов

кандидаты уже 2 раза беседо-
вали с секретарем парткома т.

Косынкнной, в присутствии парт-

оргов групп и факультетов.

боту комсомольцев и беспартий-
ных. Выделенные товарищи ра-

ботают, как на факультете, так

и на общеуниверситетской ра-

боте. Тов. Гиверц, беспартийный,
работает зам. пред. МОПРа ЛГУ;
Горячев, беспартийный, возгла-

вляет ОСО факультета; Соснов-

ский, член ВЛКСМ, возглавляет

ПВХО факультета; Чубарев,
беспартийный, работает помощ-

ником начальника авиасектора

ЛГУ; Полосин, беспартийный,
зам. председателя ОСО ЛГУ;
Мамедбейли, беспартийный, воз-

главляет МОПР факультета,

премирован.

Целый ряд других беспартий-
ных и комсомольцев возглавляет

различные участки работы и

также хорошо справляется с

работой.                      Богданов.

Руководство физфакуль-
тета совершенно справедливо

предъявляет высокие требо-
вания к дипломным работам
студентов. Однако, не всем

студентам-дипломникам обес-
печены условия для высоко-

качественного выполнения

дипломных работ, и „высо-

кия требования", в силу

этого, становятся беспред-
метными.

Главным условием для хо-

рошего качества дипломной
работы является хорошее на-

учное руководство и наличие

установки для эксперимента.

Руководить дипломником

значит повседневно знать, что

он делает и как делает, на-

правляя его работу в нужном

направлении. '.А это, как раз,
на физфаке и отсутствует. К
примеру можно привести оп-

тиков-дипломников, работаю-
щих в Оптическом институте.

Руководители — В. К. Проко-

фьев, В. П. Лииник очень ма-
ло уделяют внимания диплом-

никам, не знают, как выпол-
няется дипломная работа.
Кафедра оптики (проф. Фриш)
не наладила должного кон-

троля и руководства дип-

ломниками, кафедра не знает

о неполадках в работе сту-

дентов.

Но такое положение не

только с оптиками. Неудачно
проходит дипломная работа
студентов в ИПФ: в виду

недостаточности научного ру-

ководства,   работы   диплом-

ников, прикрепленных к ИПФ,
не могут быть защищены как

дипломы, поэтому диплом-

ники получили отсрочку для

защиты до мая—июня, а темы

изменены—стали рефератны-
ми.

Сама защита дипломных

работ проводится формально,
нет активности и массовости

в обсуждении выполненных

работ, это происходит пото-

му, что присутствующие не

знают заранее содержания

рабрты. Защита начинается а

такЪе время (1 1—2 час], ког-

да многие заняты на работе,

поэтому мало людей присут-

ствует на защите (на защите

дипломника Крапивина при-

сутствовало 3 человека!).

Дипломники выпали из по-

ля зрения всех организаций.

Никакой работы и контроля

над работой дипломников
нет.

Все эти неполадки должны

послужить уроком для руко-

водства факультета, и нужно

сделать так, чтобы будущие
дипломанты кончали универ-

ситет в срок и с хорошим

качеством дипломных работ.

Винокуров

Фото В. КУВАЛДИНА.

Ж

:

Лучшая команда гимнастов ЛГУ

На снимке: (слева направо):   Цховребов, Шилова,

Сабардина,  Овчинников, Зиновьева.

В   ТЕСНОТЕ
В общежитии № 6, в ком-,

нате 130 на 12-ти метрах жи-

вут две студентки с грудными

детьми— Дятлова и Алексее-
ва. Комната самая сырая из

этого общежития, так как она

находится   рядом с уборной.

Дятлова занимается на 5-ом
курсе физич.факультета.скоро
должна совсем закончить ака-

демические занятия, надви-

гается преддипломная прак-

тика, а затем и диплом, но

Дятловой идти на эту прак-

тику не придется, так как не

с кем оставить ребенка. Ня-

ню взять она не может в виду

того, что некуда ее поместить

— и так на 12-ти метрах жи-

вут четверо взрослых и двое

детей. Санкомиссия в эту

комнату не заглядывает, ко-

менданту   нет дела до-этого.

Необходимо этих студенток

расселить и дать возможность

им заниматься.

Яковлева.
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МЕТОДЫ МОЕЙ УЧЕБНОЙ РАБОТЫ
-По поступлении в ЛГУ в

прошлом году, я убедился в

том, что старые школьные

методы работы в стенах уни-

верситета не оправдывают

себя, так как не дают воз-

можности в ограниченный
отрезок времени охватить

предлагаемый программой ма-

териал во всей его глубине.
Пришлось перестраиваться,

находить новые методы ра-

боты.
Больше всего труда для

меня представляла обработка
книжного материала, подчас

весьма обширного, который
для его надлежащего освое-

ния необходимо было приве-

сти в какую-то систему.

Составление конспекта па-

раллельно чтению или про-

стое отчеркивание на полях

книги особенно интересую-

щих меня мест не оправдали

себя сразу, так как первый
метод требовал очень много

времени и при нем невозмож-

но было избежать частых пов-

торений, а второй требовал
много времени для нахожде-

ния в ряде книг интересую-

щего меня в данный момент

отрывка.

Вследствие этого, я стал

конспектировать материал

после полного прочетания

книги, по возможности схе-

матизируя его, не отказы-

ваясь, однако, и от выписки

особенно ярких цитат. Кон-
спектирование книжного ма-

териала я проводил на от-

дельных листах, что позволя-

ло складывать их по темам,

в определенном порядке.

Перед зачетной сессией я

старался при повторении ма-

териала охватить его цели-

ком, составить схему по все-

му пройденному курсу. Со-
ставление такой схемы отни-

мало много времени, но зато

такой схематизированный ма-

териал запоминался гораздо

легче и полнее.

Наиболее плодотворно шла

у меня работа по утрам,

тогда как ночами и вечера-

ми „коэффициент усвоения

материала" сильно падал.

Перенесение рабочего време-

ни на утро позволяло мне по

вечерам заниматься общест-
венной работой и повыше-

нием своего культурного

уровня.

На втором курсе я стал ве-

сти экспериментальную ра-

боту в секции генетиков ра-

стений БСНО. При обработ-
ке теоретического материала

я столкнулся с неотложным

требованием знания иностран-

ных языков, без  чего оказа-

ла научных кружках

Студенты интересуются экологией растений

Студент Биофака

ЛЕМКУЛЬ

Лось невозможным получить

полное представление о со-

временном состоянии данной
проблемы. Работа в БСНО,
особенно ценная на младших

курсах, заставила меня, таким

образом, взяться за изучение

английского языка, она же

приучала меня к тщательно-

му проведеникхэксперимента,

от точности которого зависит

и сам успех опыта.

С. Лемкуль

Почему нет фотокружка?
■ Потребность в фотокружке
в ЛГУ чрезвычайно велика, о

чем свидетельствует хотя бы
тот факт, что по грубому под-

счету более 100 человек вы-

явило желание работать в фо-
токружке.

И действительно, очень мно-

гие студенты, просто как фо-
толюбители имеющие зача-

стую свои фотоаппараты, не

имеют возможности и усло-

вий для обработки негативов

и снимков. Совершенно ни-

кто не имеет возможности

работать по увеличению сним-

ков и пр.

Наши стенные газеты стра-

дают отсутствием фото-сним-
ков, а потребность в этом

велика.

Целый ряд общеуниверси-
тетских мероприятий — конфе-
ренции, массовые культпохо-

ды, экскурсии, работы по

олимпиаде и пр. и пр.— оста-

ются без всякого отражения

в наглядной форме, а ведь

все это представляет ценней-
ший материал.

Большое количество студен-

тов в летнее и другое время

выезжает на каникулы в де-

ревню, в совхозы, в экспеди-

ции и пр. и пр.

Сколько ценного фото-ма-
териала мог бы каждый из

них привести с собой и по-

делиться, как через газету

„Лен. университет", так и че-

рез специальные фотогазеты.
Но к сожалению профком и

дирекция ничего не сделали

для организации массового

кружка фотолюбителей.

Профкому и дирекции не-

обходимо:

Выделить помещение для

фотолаборатории, использо-

вав помещения под спортза-

лом и ряд других (на истфаке,
внизу в главном здании и т. д.).

Утвердить твердую смету

расходов фотокружка (руко-
воды и лаборанты есть).

Выделить студента, люби-
теля фотодела, которому по-

ручить провести всю органи-

зационную работу и обеспе-
чить бесперебойнную работу
фотокружков.

Н. Гавриленко.

Экология растений является

в значительной степени базой,
на которой строит свои выводы

геоботаника. Поэтому понятен

тот интерес, с которым у нас

занимаются студенты-геоботани-
ки по этому предмету. В част-

ности это выражается в том,

что в нашем БСНО неизменно,

уже начиная с 1933 г., большое
число студентов изъявляет же-

лание вести научную работу по

экологии растений. Например,
в текущем году в экологических

исследованиях принимает уча-

стие 17 студентов II, III и IV

курсов.

Организуется работа так, что

один или 2—3 студента вместе

берут небольшую тему, которую

можно проработать в один зим-

ний период. Иногда, впрочем,

работа растягивается на два

года. Студенты выполняют тему

во внеучебное время под непо-

средственным руководством пре-

подавателя курса экологии, поль-

зуясь для этого частью помеще-

нием кафедры геоботаники, ча-

стью университетской оранже-

реей.

Гемы подбираются по возмож-

ности так, чтобы, во-первых, их

выполнение содействовало сту-

денту в, углублении его знаний

по экологии растений и, во-вто-

рых, чтобы тема имела значи-

тельное теоретическое или про-

изводственное значение.

Результаты работ 1933 года

опубликованы в виде 4 статей

наших студентов  в  „Трудах от-

дел, ботаники Ленингр. общ.
естествоиспытателей". В настоя-

щее время заканчиваются сле-

дущие работы:
Литературно оформляется ра-

бота по изучению зимнего по-

коя некоторых древесных пород

и его нарушение методом теп-

лых ванн (студенты Афанасьева,
Елькина и Стуколкин). Получены
новые и интересные данные для

практики зимней выгонки расте-

ний, применяемой в садоводстве

и цветоводстве.

Студентка Шалаева и аспир.

Карандина заканчивают работу
по влиянию температуры, как

формообразующего фактора. В

ней они подтвердили и допол-

нили интересные данные по это-

му вопросу, опубликованные в

работе студентки Барановой.
В процессе проработки нахо-

дятся следующие темы:

Влияние света на автомати-

ческое строение одних и тех же

растений, выросших в лесу и на

лесосеке (ст-ка Понятовская).
Продолжительность семенного

покоя у некоторых растений и

его экологическое значение (сту-

дент Завьялов).
Сравнительное эколого - ана-

томическое исследование тундро-

вой и лесной брусники (сту-
дентка Занятова).

Сравнительный эколого -ана-

томический анализ растений

Холодной пустыни в Тянь-Шане
по материалу, собранному экс-

педицией проф. Д. Н. Кашкарова
(студентка Козлова).

Экологическая роль почечных

чешуи у древесных пород (сту-

дентка Петрова и Яшуінова).
Экологическое значение транс-

пирации зимой у березы различ-

ного происхождения (работа сту-

дентки Зворыкиной).
Это же у различных видов

лиственницы (работа студента

Кирпиченко).
Расходование воды зимой у

вечно-зеленых северных и юж-

ных растений, как экологический

признак (работа студентки Сни-

гиревой).
Быстрота завядания сукку-

лентов в связи с их водным

запасом (работа т. Дегтеревой,
студентки Кемшшской).

Содержание воды зимой в ли-

стьях Geum rivole и его эколо-

гическое значение (работа сту-

денток Яшумовой   и Куликовой).
Кроме этого, с весны предпо-

лагается начать фенологические
наблюдения над развитием ли-

ствы в различных частях крон

деревьев в Ботаническом саду

университета (студ-ка Крюкова).
Наконец, надо упомянуть о

работе членов БСНО — студен-

ток Яшумовой и Петровой в эко-

логической экспедиции ЛГУ ле-

том 1935 г. в Хибинах.

Таким образом, наши студен-

ты-геоботаники ведут в БСНО
большую научную экологическую

работу, к тому же с большим,
энтузиазмом. Многому в этом

содействует энергичный предсе-

датель т. Мартыненко.

Доц. д-р Г. Поплавская.

Кафедра помогает кружку ботаников
Кружок ботаников 2 курса

организовался только в кон-

це ноября прошлого года. На
организационном собрании
был принят устав кружка и

утвержден план работы.
В кружке сейчас 28 чело-

век, почти все они охвачены

той или иной работой. Соз-
дался актив кружка (Добке-
вич, Носырев, Марков, Бегаче-
ва и др.), принимающий горя-

чее участие во всех сторонах

его деятельности.

Если не считать первого

организационного заседания,

то было проведено 6 заседа-

ний с докладами и реферата-
ми студентов. Члены кружка

к своему делу отнеслись очень

внимательно; достаточно ука-

зать, что студент В. Носырев
для своего доклада — Жаучук
и каучуконосы" использовал

более 60-ти работ.
Но наша деятельность не

ограничилась только тем, что

было на заседаниях. 1,5 чело-

век из кружка, т. е. 50 проц.

всего состава, имеют темы

для экспериментальной рабо-
ты и все они работают над

своими темами; было одно

сообщение о результатах та-

кой работы (тов. П. Добкевич).
Такой работе мы придаем

большое значение. Мы, счи-

таем, что в том случае, если

та или иная работа даже не

будет закончена, то все же

она принесет большую поль-

зу для работающего.
Для того, чтобы дать воз-

можность нашим студентам

познакомиться с ведущим бо-
таническим научно-исследо-

вательским учреждением —

Ботаническим        институтом

Академии наук —мы   провели

туда 7 экскурсий.
В первом семестре по на-

шей инициативе был органи-

зован кружок по систематике

растений для студентов-ла-

герников, не проходивших

летней практики в Саблино,
который работал под руковод-

стводством О. А.Муравьевой.
Ботанический кружок свя-

зан со всеми ботаническими
кафедрами; особенно нужно

отметить помощь кафедры
систематики растений. На од-

ном из наших заседаний при-

сутствовал акад. В. Л. Кома-
ров—зав. этой кафедрой, ко-

торый приехал, несмотря на

свою перегруженность. Осо-
бенно существенная помощь

нашей работе была со сто-

роны преподавательницы 0. А.
Муравьевой, которой мы здесь

приносим благодарность.    '

Это то, что сделано. В бу-
дущем намечаем провести ряд

докладов (Добкевича, Кир-
пичникова, Каширских и др.),
поставить несколько сообще-
ний по экспериментальным

работам и весной организуем

несколько экскурсий за го-

род — в природу. На летний
период группа членов круж-

ка думает организовать эк-

спедицию, главным образом
с учебными целями, в горы

малого Кавказа. Председа-
тель БСНО т. Мартыненко
обещал содействовать в полу-

чении средств, но ведь не раз

случалось так, что сначала

обещали, а потом —не дали.

Если университет или проф-
ком поможет нам, отпустив

600—700 руб., то экспедицию

мы проведем.     В. Каширских

Больше внимания студентам,
имеющим научные работы

У меня давно возникла идея

о возможности численного

решения уравнений посред-

ством особого применения

логарифмов сумм. Решив
этим методом несколько по-

казательных уравнений, я его

разработку отложил.

В прошлом году, будучи на-

4-м курсе, я сперва обобщил
метод на случай обширного
класса трехчленных уравне-

ний, о чем сделал доклад на

заседании студенческого кру-

жка. НПП 4-го курса мною

была использована для значи-

тельного обобщения метода

и его обработки.
Рукопись с изложением ме-

тода, по получении соответ-

ствующего положительного

отзыва, пошла, к сожалению,-

по многочисленным инстан-

циям ЛГУ. Рукопись с боль-
шим числом резолюций о на-

печатании и отправке в ти-

пографию, больше месяца ле-

жит в издательском отделе

ЛГУ.

Желательно, чтобы обще-

ственные организации прояв-

ляли хоть маленький интерес

к студентам, имеющим науч-

ные работы.

Волохонский.
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